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ДЕЛОВАЯ КОРРУПЦИЯ И ВНУТРИФИРМЕННЫЕ ИННОВАЦИИ: 

ЭМПИРИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ 

 

Исследуются организационные и продуктовые инновации, а также 

определяющие их внутренние характеристики фирм и внешние условия 

деловой среды в странах с переходной экономикой. Основное внимание 

уделено проявлению административных барьеров и сопутствующей им 

коррупции. Эмпирический анализ проведен на базе данных проекта 

«Business Environment and Enterprise Performance Survey» (BEEPS) 

Всемирного банка и ЕБРР за 2009 год. Выявлена устойчивая связь между 

продуктовыми инновациями и увеличением административных барьеров, а 

также повышенным коррупционным бременем фирмы, тогда как наличие 

организационных инноваций практически не коррелировало с оценками 

делового климата. Доклад подготовлен в рамках темы Программы 

фундаментальных исследований НИУ ВШЭ «Институциональное развитие  

промышленных предприятий в переходной экономике». 
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ADMINISTRATIVE CORRUPTION AND INTRA-FIRM 

INNOVATIONS: EMPIRICAL EVIDENCE 

 

The objective of this paper is to examine the internal and external factors 

of product and organizational innovations, and specifically to discuss the role of 

the business environment and administrative corruption as barriers of intra-firm 

innovations in transitional economies. The analysis was based on data from 

Business Environment and Enterprise Performance Survey of the EBRD and the 

World Bank conducted in 2009. Consistent correlations between product 

innovations and both high administrative obstacles and the growth of corruption 

costs were revealed. On the contrary, organizational innovations were largely 

not correlated with the respondents’ assessments of business climate. The 

presentation was funded by the Program for Fundamental Studies at HSE.  
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